BOLETÍN ACCIÓN EXTERIOR ABRIL 2025





JUNTA DE EXTREMADURA

Extremadura reivindica su papel como nexo necesario entre Europa e Iberoamérica



El director general de Acción Exterior, Pablo Hurtado, ha reiterado el compromiso del Gobierno de María Guardiola con el fortalecimiento de las relaciones entre Europa e Iberoamérica para "consolidar los marcos de cooperación y de una agenda compartida de desarrollo, seguridad y bienestar". Hurtado ha hecho estas declaraciones durante la

inauguración del VII Congreso Internacional sobre las Relaciones entre América Latina, el Caribe y Europa que, bajo el título 'Digitalización, Inteligencia Artificial y relaciones internacionales', sea celebrado en Guadalupe.

La guía francesa Routard visita Extremadura para actualizar sus contenidos sobre los recursos turísticos de la región

La guía de viajes Routard, publicación de referencia en los países de lengua francesa, visita Extremadura para actualizar sus contenidos sobre los principales atractivos turísticos y la oferta de alojamientos y restaurantes de la región. El periodista Emmanuel Juste recorrerá Extremadura de norte a sur en un viaje que cuenta con la colaboración de la Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Dirección General de Turismo.



La investigadora Ester Prieto Ustio gana el IX Premio de Investigación a Tesis Doctorales Iberoamericanas de la Fundación Yuste



La tesis doctoral 'Pintura, comercio e intercambio cultural entre Sevilla y Nueva España (1620- 1640)', de la doctora en Historia Ester Prieto Ustio, ha obtenido el IX Premio de Investigación a Tesis Doctorales Iberoamericanas convocado por la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste. Esta investigación permite una comprensión profunda del intercambio cultural y artístico entre España y Nueva España, destacando la importancia del comercio transatlántico en el siglo XVII.

La Fundación Yuste concede el Premio Europeo Carlos V a Josep Borrell por su defensa de la paz, la democracia y los valores europeos



El consejero de Presidencia, Interior y Diálogo Social, Abel Bautista, ha anunciado la concesión del Premio Europeo Carlos V al expresidente del Parlamento Europeo Josep Borrell Fontelles, por su "defensa de la paz, la democracia y los valores europeos". En su decimoctava edición, la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste ha otorgado este galardón a Borrell, quien ha sido además de ministro de Exteriores del Gobierno de España, vicepresidente de la Comisión Europea y Alto Representante para la Política Exterior y Seguridad de la UE entre 2019 y 2024. Bautista ha explicado que el galardonado "ha trabajado para fortalecer Europa y ha defendido su soberanía e integridad territorial" frente al ataque indiscriminado de Rusia en Ucrania, además de ser un "defensor incansable de los valores y derechos europeos" y promover la cooperación con América Latina. Por todo ello, la Fundación Yuste quiere reconocer su dedicación y trayectoria por conseguir un futuro mejor para Europa

Extremadura demanda a Bruselas agilidad y contundencia ante la nueva política arancelaria estadounidense



El director general de Acción Exterior de la Junta de Extremadura, Pablo Hurtado, ha instado a las instituciones europeas a responder "con agilidad y contundencia" ante el desafío que representa la nueva política arancelaria anunciada ayer por el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, sobre los productos agroalimentarios europeos en general, y extremeños en particular. Hurtado se ha pronunciado en estos términos en el marco de un debate sobre este asunto en el Pleno

del Comité Europeo de las Regiones celebrado este mes en Bruselas.

Extremadura se promociona en dos eventos con 250 agentes de viajes de Galicia y el norte de Portugal

La Junta de Extremadura participa en dos eventos organizados por la Confederación Española de Agencias de Viajes en Vigo y Oporto con la presencia de 250 profesionales turísticos de Galicia y el norte de Portugal. Estas jornadas forman parte de la iniciativa CEAV ProTour 2025, que pone en contacto a agencias, empresas turísticas y destinos para generar oportunidades de negocio. CEAV Protour recorre varias ciudades españolas y es uno de los proyectos más destacados de una confederación que aglutina a 35 organizaciones empresariales, en las que están integradas más de 5.000 agencias



COMPUTAEX refuerza su proyección internacional en una feria internacional en Japón



El Centro de Supercomputación de Extremadura (COMPUTAEX) refuerza su proyección internacional con su participación en la feria 'Fujitsu Quantum Day 2025', celebrada en la Fujitsu Uvance Kawasaki Tower (Kanagawa, Japón). En ese marco, el director general de COMPUTAEX, Juan Antonio Rico, ha presentado las principales líneas estratégicas y de investigación del Centro de Supercomputación, a la vez que ha mantenido una serie de encuentros en Japón con responsables de Fujitsu.

Más de mil jóvenes participan en las IV Olimpiadas Rayanas en Valencia de Alcántara

Mas de un millar de estudiantes de localidades cercanas a la frontera extremeña con Portugal han participado este jueves en la cuarta edición de las Olimpiadas Rayanas, que se han celebrado en las instalaciones deportivas municipales de Valencia de Alcántara. El IES Loustau-Valverde de esta localidad cacereña ha coordinado esta actividad que ha contado con el apoyo de la Junta de Extremadura a través de las consejerías de Educación, Ciencia y Formación Profesional; Cultura, Turismo, Jóvenes y Deporte; y de Presidencia, Interior y Diálogo Social.



CICYTEX presenta a las regiones europeas su investigación sobre 'Agroecología para las malas hierbas'



El Centro de Investigaciones Científicas y Tecnológicas de Extremadura (CICYTEX) presenta en la Conferencia Anual de Regiones Europeas para la Innovación en la Agricultura, la Alimentación y los Bosques (ERIAFF) su proyecto europeo de investigación GOOD-Agroecology for weeds, financiado por el Horizonte Europa. En este proyecto participan

entidades de 11 países europeos y su objetivo es la creación conjunta de soluciones innovadoras y sostenibles para la gestión agroecológica de las malas hierbas mediante el despliegue de 'laboratorios vivos', así como fomentar una transición hacia sistemas agroalimentarios sostenibles.

<u>Badajoz acoge el evento europeo 'Brokerage Extremadura 2025' para impulsar la</u> colaboración internacional en I+D frente a los grandes retos

Badajoz acoge el evento europeo 'Brokerage Extremadura 2025', que organizan la Oficina de Proyectos Europeos SECTI, FUNDECYT-PCTEX y la Universidad de Extremadura del 12 al 14 de mayo en el Campus Universitario de Badajoz, para impulsar la colaboración internacional en I+D frente a los grandes retos europeos. El evento servirá como acto de lanzamiento de una campaña integral de apoyo para que Extremadura capte fondos internacionales en convocatorias competitivas.



La Junta da a conocer el patrimonio natural y cultural de Extremadura a prensa especiailzada de Dinamarca y Bélgica



La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Dirección General de Turismo, colabora con Turespaña en dos viajes de periodistas de Dinamarca y Bélgica interesados en conocer el patrimonio natural y cultural de la región. Con ambos viajes de prensa, la Junta pretende aumentar la proyección del destino Extremadura en dos mercados internacionales importantes para la región y visibilizar sus extraordinarios recursos naturales.

<u>Extremadura acoge a las primeras estudiantes europeas acreditadas como</u> facilitadoras de la transición verde y digital del proyecto 'Entrecomp4transition'



Extremadura acoge a las primeras estudiantes europeas acreditadas como facilitadoras de la transición verde y digital dentro del proyecto europeo 'Entrecomp4transition', que agrupa a 15 socios de Austria, Bélgica, España, Italia y Turquía. La Consejería de Educación, Ciencia y Formación Profesional lidera la alianza española de este proyecto europeo, a través de la Dirección General Universidad. Este de programa ha dado formación desde 2022 mediante enfoques innovadores multidisciplinarios de enseñanza y aprendizaje,

fomentando una mentalidad emprendedora del alumnado.

Extremadura presenta en Valencia su experiencia en cooperación nacional e internacional como palanca para el crecimiento en I+D+i



El secretario general de Ciencia, Tecnología, Innovación y Universidad, Javier de Francisco, ha presentado en la sesión plenaria 2025 de la Red de Políticas de I+D+i, celebrada en Valencia, acciones clave de internacionalización del Sistema Extremeño de Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI). Entre ellas, la integración del ecosistema regional en consorcios internacionales, la atracción de talento con programas como MSCA COFUND, el desarrollo de Living Labs sectoriales y la participación en iniciativas como los Valles Regionales de Innovación.

Extremadura y Portugal intercambian experiencias en el IV Congreso Ibérico de Banderas Azules para potenciar sus playas de interior



El director general de Turismo, Jesús Viñuales, ha defendido la colaboración y el intercambio de experiencias con Portugal para aumentar la visibilidad de las playas de interior y la calidad de las zonas de baño, en el transcurso del IV Congreso Ibérico Bandera Azul en Playas de Interior que se celebra en la localidad lusa de Reguengos de Monsaraz. En su intervención, Viñuales animó a los viajeros portugueses a conocer la oferta de turismo azul de Extremadura, en la que destacan recursos como los 1.500 kilómetros de costa dulce, las nueve

playas con bandera azul, los seis balnearios y las posibilidades que ofrecen la pesca deportiva, el piragüismo, la vela o el barranquismo, entre otras actividades.

Santamaría destaca la necesidad de un Plan de Competitividad Industrial de consenso nacional y europeo que favorezca a los sectores afectados por los aranceles

El consejero de Economía, Empleo y Transformación Digital, Guillermo Santamaría se ha reunido con los representantes de los sectores afectados por la intención de EEUU de imponer aranceles y ha explicado la necesidad de un Plan de Competitividad Industrial que mejore la posición dichos sectores en la región.



Extremadura y Portugal inician la cooperación en el ámbito de las adicciones



Extremadura.

La comunidad autónoma de Extremadura y Portugal han reabierto un área de cooperación en el ámbito de las adicciones, de gran importancia para las regiones fronterizas, a raíz de la reunión mantenida en Mérida a finales del pasado mes de marzo por la Comisión Sectorial de Sanidad de la eurorregión EUROACE, presidida por la directora general de Salud Pública, Yolanda Márquez Polo. Fruto de esa cooperación reiniciada han sido los encuentros celebrados en la primera quincena del mes de abril en el Alentejo, que han contado con la participación de la Dirección General de Salud Pública de la Junta de

La Fundación Yuste oferta 120 becas para el programa formativo Campus Yuste



La Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste oferta 120 becas para facilitar la participación y presencia de universitarios, investigadores, expertos y profesionales interesados en los cursos de Campus Yuste, que se celebrarán en el Monasterio de San Jerónimo de Yuste el próximo mes de julio. Los cursos, que cuentan con 30 becas cada uno, son '40 años del ingreso de España en la Comunidad Económica Europea', que tendrá lugar del 2 al 4 de julio; 'Preparando la Transición Española', se celebrará del 9 al 11 de julio; del 16 al 18 de julio se impartirá el curso titulado 'El nuevo orden mundial y el eje Atlántico', y finalmente 'Salud, enfermedad y nutrición en el reinado de Carlos V', del 23 al 25 de julio.

Guardiola presenta junto a las cámaras de Comercio el Plan de Internacionalización Conjunto 2025: "Es una grandísima oportunidad para transformar nuestra economía regional"

La presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, presentado el Plan de Internacionalización Conjunto 2025, través de Extremadura Avante, la Cámara de Comercio de Badajoz y la Cámara de Comercio de Cáceres, que contempla actuaciones para este año y que está dotado con 2.197.666 euros.



"Queremos acompañar a las empresas, queremos asesorarlas y queremos garantizar que cada paso que den hacia los mercados internacionales sea un paso sólido" porque "en este momento crítico, en este momento geopolítico en el que nos encontramos, apostar por la internacionalización no es solo una necesidad, también es una grandísima oportunidad para transformar nuestra economía regional", ha afirmado la presidenta.

<u>Japón se fija en el patrimonio cultural, las tradiciones y la gastronomía de</u> Extremadura



Dos periodistas japonesas han realizado un viaje por Extremadura para conocer el patrimonio cultural, las tradiciones y la gastronomía de la región, en una acción organizada por la Junta de Extremadura y Turespaña. Yuko Suzuki, de las guías de viaje Chikyu no Arukikata, y Ayaka Ueda, de la revista de turismo JAL Ontrip, han visitado los principales monumentos de Plasencia, Cáceres y Mérida, y han recorrido el Valle del Jerte, y han tenido la oportunidad de saborear algunos de los iconos de la gastronomía

extremeña, como el jamón ibérico de bellota, los quesos o los vinos. Para ello, se han previsto catas y una visita a la dehesa y a un productor de jamones en Montánchez.

Extremadura se convierte en el gran escenario del circo contemporáneo con la XIV edición de NOSOLOCIRCO

La Junta de Extremadura respalda un año más el Festival Internacional de Circo Contemporáneo NOSOLOCIRCO, que celebra su decimocuarta edición consolidado como una cita imprescindible en el calendario cultural extremeño y nacional. El certamen, que recorrerá ocho localidades de la provincia de Cáceres entre abril y junio, apuesta por espectáculos de calidad, accesibles y pensados para todos los públicos. NOSOLOCIRCO 2025 mantiene su esencia: llevar las artes circenses a la calle, descentralizar la oferta cultural y fortalecer el vínculo entre ciudadanía y creatividad contemporánea.

